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Governo do Estado entrega 
moradias e regularização fundiária 

na região de Campinas

Serviço de radioterapia 
completa um ano e amplia 
número de atendimentos 

em Mogi Guaçu 

DAEE e Saean desmentem fake 
news de embargo de obra da 

Represa do Poquinha em Artur 
Nogueira

Prefeito reitera pedido ao Estado 
para construção de casas de interesse 

social em Barão e Eleutério

Procon de 
Amparo 
e CPFL 
realizam 

atendimento 
itinerante 

nesta sexta-
feira na 

Praça Pádua 
Salles

Jogos 
Regionais: 

Vôlei 
Feminino 
de Artur 
Nogueira 

estreia com 
vitória 

Sonho realizado: mais 
famílias do Parque 

das Laranjeiras 
conquistam registros 

de imóveis

Confira a programação do Festival de Férias de Jaguariúna 
até o dia 16 de julho

Julho está chegan-
do. O mês das férias 
escolares teve iní-
cio neste sábado e o 
Festival de Férias da 
Prefeitura de Jaguari-
úna também já come-
çou. A programação 
deste ano, preparada 
pela Secretaria Mu-
nicipal de Turismo 
e Cultura, está mais 
que especial. Nesta 
quarta-feira, dia 5 
de julho, tem cinema 
no Teatro Munici-
pal Dona Zenaide. Às 
19h, será exibido o 
filme “Trolls World 
Tour – Trolls 2”. Na 
quinta, dia 6, tem 
“contação de história” 
na Biblioteca Munici-
pal, às 14h. À noite, o 
filme “Pantera Negra: 
Wakanda Forever” 
será exibido no Tea-
tro Municipal, às 19h.
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A Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Habitação (SDUH) entregou, nesta 
sexta-feira (30/06), 41 casas em Itapira e a regularização fundiária de 1.069 imóveis 
nas cidades de Mogi Mirim, Santo Antônio de Posse e Sumaré, na Região Admi-
nistrativa de Campinas. O Governo do Estado investiu R$ 9,7 milhões nas ações. 
Os eventos contaram com a presença do secretário da pasta, Marcelo Branco. 41 
famílias de Itapira receberam as chaves de seus imóveis. O evento foi no próprio 
Conjunto Habitacional Milton Mendes. Em Mogi Mirim, foram entregues 485 
títulos de propriedade para moradores do Parque da Laranjeiras – Áreas 4 e 4.1.

O Procon de Amparo, 
juntamente com a CPFL 
Paulista, promove das 
13h às 15h30 desta sex-
ta-feira (7), atendimen-
to itinerante na praça 
Pádua Salles. O evento 
é destinado ao atendi-
mento de consumidores 
locais, com o objetivo de 
esclarecer as principais 
dúvidas e situações refe-
rente a conta de energia 
elétrica.

O time feminino da 
Associação Desportiva 
Voleibol (ADV) de Artur 
Nogueira estreou os Jo-
gos Regionais com uma 
grande vitória. O campe-
onato está na 65ª edição 
e acontece em Mococa 
(SP) neste ano de 2023. A 
primeira disputa foi con-
tra Campinas e o placar 
ficou em 2 sets a 1. 

Após décadas, a Prefeitura proporcionou um 
dos momentos mais esperados pelos moradores 
no Parque das Laranjeiras. 144 famílias receberam, 
gratuitamente, as matrículas de seus imóveis, o que 
as tornam proprietárias das residências.

O Centro de Radioterapia do Hospital Municipal Dr. 
Tabajara Ramos, na Zona Sul, completou no dia 1º de 
junho um ano de operação com ampliação no número 
de pacientes atendidos. Segundo levantamento, no ano 
passado, no período de junho a dezembro, foram feitos 
122 laudos e realizadas 792 consultas. Este ano, desde 
janeiro, foram feitos 172 laudos e 290 consultas.

O Serviço de Água e Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean) e o Departamento de Águas e Energia Elétrica 
(DAEE) desmentiram a fake news de embargo de obra 
da Represa do Córrego Boa Vista, popularmente conhe-
cido como Poquinha. Ao contrário do que divulgado 
em grupos de redes sociais, a construção da barragem 
segue avançando e mantém o cronograma estabelecido 
desde o início.
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ARTIGOS

 Rogério Castro, 
CEO da UPL Brasil e 
engenheiro agrônomo 
formado pela Uni-
versidade Federal de 
Lavras (UFLA). 

O Brasil é um dos 
países mais importan-
tes do mundo no ecos-
sistema alimentar, 
sendo responsável por 
levar comida a 13% da 
população global. As 
necessidades dessas 
1 bilhão de pessoas e 
as constantes orien-
tações científicas em 
relação ao futuro do 
planeta têm nos mo-
tivado a investir cada 
vez mais em um con-
ceito chamado “sus-
tentabilidade”. A UPL, 
que se reinventou em 
2019, a partir da ado-
ção do propósito Ope-
nAg, entende que a 
sustentabilidade do 
sistema de produção 
de alimentos depende 
da agricultura para 
operar sem limites 
ou fronteiras. Assim, 
estamos promovendo 
e consolidando uma 
agricultura aberta e 
colaborativa.?Isso é 
reimaginar a susten-
tabilidade – nossa 
meta global. 

Acreditamos que 
esse objetivo contribui 
para o crescimento 
conectado e sustentá-
vel do nosso país em 
todos os pilares: seja 
econômico, social ou 
mais especificamente 
ambiental. Estamos 
empenhados comple-
tamente e nos esfor-
çando constantemen-
te para fazer escolhas 
eficientes e conscien-
tes e, assim, oferecer 
soluções sustentáveis 
a nossos clientes e 
parceiros. À medida 
que reunimos esfor-
ços para melhorar a 
produção agrícola em 
todas as regiões do 
Brasil, continuamos 
comprometidos em 
construir uma base 
ágil e sustentável, en-
quanto aprimoramos 
nosso portfólio com 
diversificação de so-
luções agrícolas. 

Estamos prepa-
rando no Brasil um 
Relatório de Susten-

tabilidade, a ser apre-
sentado em breve, no 
qual detalhamos o ca-
minho que estamos 
trilhando em nossa 
jornada rumo à tri-
logia ESG?– sigla em 
inglês para a respon-
sabilidade ambiental, 
social e de governança 
–, abordando nossas 
práticas de agricultura 
sustentável e rege-
nerativa, bem como 
nossas ações com foco 
nas mudanças climá-
ticas,?mitigação de 
gases de efeito estufa 
(GEE) e descarboni-
zação da agricultura, 
ações de impacto so-
cial e de compliance, 
integridade e ética nos 
negócios – entre ou-
tros temas relevantes. 
No pilar ambiental, 
por exemplo, acaba-
mos de ingressar no 
Programa Soja Baixo 
Carbono (SBC), após 
um processo extrema-
mente rigoroso de se-
leção, e nos tornamos 
parceiros do Senar 
e do Sebrae do Rio 
Grande do Sul no Pro-
grama Alimento Segu-
ro Uva para Proces-
samento (PAS Uva), 
que objetiva certificar 
a produção regional 
com o selo Local GAP 
– regulamento téc-
nico da Global GAP, 
uma das certificações 
internacionais mais 
reconhecidas na área 
de boas práticas de 
produção agrícola. 

No SBC, iniciati-
va da Empresa Bra-
sileira de Pesquisa 
Agropecuária (Em-
brapa), que também 
acaba por envolver 
os pilares social e de 
governança, demos 
no último trimestre o 
pontapé inicial para 
futura certificação de 
propriedades rurais 
com baixa emissão 
de GEE, por meio da 
assinatura de um ter-
mo de compromisso 
para a construção das 
diretrizes do proto-
colo Soja Baixo Car-
bono.? Os critérios 
devem ser validados 
em três safras, a partir 
2023/2024, em mais 
de 25 lavouras-pilo-
tos pelo país. Assim, 

estamos unindo tec-
nologia e inovação ao 
nosso senso de res-
ponsabilidade à cre-
dibilidade científica 
da Embrapa. 

No “PAS Uva – Lo-
cal GAP” trabalhamos 
em parceria com o 
Conselho de Plane-
jamento e Gestão da 
Aplicação de Recur-
sos Financeiros para 
Desenvolvimento da 
Vitivinicultura do Es-
tado do Rio Grande do 
Sul (Consevitis-RS), o 
Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Se-
brae-RS), a Empresa 
Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Em-
brapa Uva e Vinho) e 
o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural 
(Senar-RS). A primei-
ra fase envolve apro-
ximadamente 400 
produtores de uva do 
estado, que participa-
ram de dias de campo 
e de visitas individu-
ais. Esperamos que 
até o fim deste ano a 
maioria desse grupo 
seja certificada, bene-
ficiando toda a cadeia 
da uva do Rio Grande 
do Sul”. 

Estamos fazendo 
muito também no âm-
bito social. Em 2023 
estamos completan-
do 15 anos de apoio 
à AssociAção Vida, 
organização não go-
vernamental (ONG) 
que tem a educação 
como base de atuação 
e possui três unidades 
no Brasil, todas man-
tidas pela UPL. A en-
tidade apoia o desen-
volvimento estudantil 
de jovens de famílias 
com até meio salá-
rio-mínimo de ren-
da mensal per capita 
(cerca de US$ 121), 
que estão deixando o 
ensino fundamental 
para ingressar no en-
sino médio ou profis-
sionalizante. Temos 
o orgulho de relatar 
iniciativas como esta, 
que contribuem para 
o futuro do planeta, 
por meio da mudança 
de cada ser humano. 
Nosso compromisso 
vai muito além da pro-
dução de alimentos. 

São Paulo já foi 
mais esperta no uso 
das hidrovias. A ig-
norância retificou o 
Tamanduateí e impe-
diu que o transporte 
fluvial se intensifi-
casse e se aprimoras-
se, livrando-nos do 
veneno expelido pe-
los veículos tangidos 
a combustível fóssil. 

Hoje, o Tietê tem 
mais de mil e cem 
quilômetros, passan-
do por trinta e nove 
municípios, poderia 
ser um escoadouro 
muito mais saudá-
vel do que a volúpia 
das rodovias. Outra 
manifestação explí-
cita de ignorância 
pública foi abando-
nar as ferrovias e 
insistir nos veículos 
emissores de gases 
venenosos. 

Isso é muito im-
portante para o en-
frentamento da cri-
se climática. Os es-
tresses vão ser mais 
frequentes e mais 
intensos. Isso porque 
o aumento da tem-
peratura no Brasil 

será muito superior 
à média global e isso 
vai comprometer a 
geração energética 
baseada nas hidrelé-
tricas.

Mais da metade 
do abastecimento do 
Brasil é feito por hi-
drelétricas e elas têm 
sofrido com as varia-
ções da temperatura. 
Basta lembrar a seca 
de 2014 a 2015, que 
tornou muito frágil 
o sistema e eviden-
ciou que há urgência 
na recuperação dos 
cursos d’água, todos 
sepultados para dar 
lugar ao asfalto. 

Causa espécie que 
todos os municípios, 
os Estados e a União 
deixem de levar a 
sério o replantio de 
árvores, das quais o 
Brasil necessita pelo 
menos um bilhão de 
exemplares. Conti-
nua a devastação, o 
desmatamento, mas 
não se cuida de repor 
aquilo que a nature-
za, generosamente, 
nos oferece e que não 
cuidamos de cuidar, 

nem de substituir.
A descarboniza-

ção precisa levar em 
conta a necessidade 
de mais árvores, para 
garantir mais água, 
para que esta sir-
va não apenas para 
manter a vida, mas 
também para, em es-
cala, garantir o trans-
porte hidroviário. Há 
perspectivas de solu-
ção para a situação 
emergencial da crise 
climática que ameaça 
a sobrevivência da 
humanidade, se hou-
ver juízo e vontade 
política. Chega de es-
tradas, chega de ve-
ículos emissores de 
gás carbônico. Mais 
barcos, mais balsas, 
mais utilização in-
teligente de nossos 
rios, muitos deles 
pedindo socorro.

*José Renato Na-
lini é Diretor-Geral 
da UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-gra-
duação da UNINOVE 
e Secretário-Geral da 
Academia Paulista de 
Letras. 

Ao longo de oito 
décadas, a legislação 
trabalhista tem de-
sempenhado um pa-
pel fundamental na 
proteção dos direitos 
dos trabalhadores, 
impactando direta-
mente o mercado de 
trabalho em nosso 
país.

Criada para re-
gulamentar as re-
lações de trabalho, 
a CLT prevê garan-
tias e direitos tanto 
dos trabalhadores 
quanto das empresas 
e tem como princi-
pal objetivo propi-
ciar  um ambiente 
de trabalho justo e 
seguro ,  tornando 
essas relações mais 
equilibradas. Essas 
conquistas foram e 
c o n t i n u a m  s e n d o 
essenciais para ga-
rantir a dignidade e 
a qualidade de vida 
dos trabalhadores, 
bem como a segu-
rança jurídica aos 
empregadores.

Do ponto de vista 
empresarial ,  tem-
-se que a seguran-
ça jurídica é vital 
para o crescimento 
e desenvolvimento 
das empresas, per-
mitindo que elas se 
concentrem em seus 
negócios principais e 
desempenhem a sua 
função social, que, 
sob o aspecto traba-
lhista, significa a ge-
ração de empregos.

Assim, um dos de-
safios de quem atua 
na área é evitar que 
as muitas interpre-
tações da lei criem 
incertezas e preju-

diquem a tomada de 
decisões, na medida 
em que tornam os 
custos com o capi-
tal humano cada vez 
maiores, e a necessi-
dade de atuação nos 
Tribunais Superiores 
necessária, na tenta-
tiva de garantir a efe-
tiva aplicação da lei.

Além dessa ques-
tão,  há também a 
atualização da le-
gislação trabalhista, 
que não consegue 
acompanhar a evolu-
ção da dinâmica das 
relações de trabalho. 
A própria reforma, 
se analisarmos em 
profundidade, salvo 
exceções pontuais, 
somente adequou a 
legislação a um ce-
nário que já era exe-
cutado e precisava 
de regulamentação. 
Não conseguiu re-
solver temas extre-
mamente relevan-
tes para o momento 
atual, como os no-
vos modelos de con-
tratação e dinâmica 
estabelecidos pelos 
meios digitais.

Da mesma forma, 
para além dos novos 
modelos de contra-
tação, também é im-
portante termos em 
mente a diversidade 
de gerações que es-
tão no mercado de 
trabalho, que impõe 
uma dinâmica cada 
vez mais criativa às 
empresas para re-
tenção de talentos e 
isso está diretamente 
relacionado às leis 
e, principalmente, à 
rigidez delas, na me-
dida em que o pleito 

uníssono da nova 
geração é a flexibili-
dade, o que invaria-
velmente é dificul-
tado ante os riscos 
que podem gerar aos 
empregadores.

A modernização 
da CLT traria essa 
flexibilidade maior, 
permitindo a adoção 
de modelos de tra-
balho mais adequa-
dos às necessidades 
específicas de cada 
negócio.

É certo que o ce-
nário jurídico tem 
se mostrado sensí-
vel à importância da 
competitividade das 
empresas no merca-
do global, buscando 
o equilíbrio entre a 
proteção dos traba-
lhadores e a viabili-
dade econômica das 
organizações, o que 
corrobora a neces-
sidade de uma cons-
tante atualização, 
com a observância 
dessas premissas.

Assim, à medida 
que o cenário em-
presarial continua a 
se transformar ra-
pidamente,  a CLT 
d e v e  p e r m a n e c e r 
ágil e adaptável. Com 
isso, garantiríamos 
a competitividade 
econômica do País 
e maior geração de 
e m p r e g o s ,  a s s i m 
como a manutenção 
do equilíbrio e pa-
ridade de condições 
entre empresas e tra-
balhadores.

*Luara Rezende é 
head de Direito Tra-
balhista no Marcos 
Martins Advogados

Reimaginar a 
sustentabilidade 

exige consolidar uma 
agricultura aberta e 

colaborativa 

Hidrovia é solução

Artigo: O desafio de 
adequar e modernizar 

a CLT

*
Por  Rogério Castro

*
Por José Renato Nalini

*
Por Luara Rezende
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Governo do Estado entrega moradias e regularização 
fundiária na região de Campinas

Estado de São Paulo bate recorde de avaliação de 
Fluência Leitora

Comitês PCJ e Agência das Bacias PCJ investem 
R$ 31,6 mi em planos, projetos e ações

Da Redação

A Secretaria de Desen-
volvimento Urbano e Habi-
tação (SDUH) entregou, 
nesta sexta-feira (30/06), 
41 casas em Itapira e a 
regularização fundiária 
de 1.069 imóveis nas ci-
dades de Mogi Mirim, 
Santo Antônio de Posse 
e Sumaré, na Região Ad-
ministrativa de Campi-
nas. O Governo do Estado 
investiu R? 9,7 milhões 
nas ações. Os eventos con-
taram com a presença do 
secretário da pasta, Marce-
lo Branco.

Em Sumaré, foram en-
tregues 490 títulos de pro-
priedade para moradores 
do Jardim Eldorado II e 
Jardim das Orquídeas. 
Os imóveis foram regu-
larizados pelo Programa 

Cidade Legal, com recur-
sos da ordem .de R? 86,3 
mil. O evento ocorreu no 
Gabinete da Prefeitura do 
Centro Administrativo de 
Nova Veneza.

Na sequência, foi a vez 
de 41 famílias de Itapira 
receberem as chaves de 
seus imóveis. O evento 
foi no próprio Conjun-
to Habitacional Milton 
Mendes. A Companhia de 
Desenvolvimento Habita-
cional e Urbano (CDHU) 
investiu R? 8,9 milhões na 
obra. Localizado na Rua 
Antônio Sertorato, Distri-
to Eleutério, o residencial 
é composto por casas de 
dois dormitórios, sala de 
estar, cozinha, banheiro 
e lavanderia, distribuídos 
em 52,96 m2 de área útil. 
As unidades contam com 
piso cerâmico, azulejo no 

banheiro, na cozinha e na 
área de serviço, laje, cober-
tura em estrutura metálica 
e sistema de energia solar 
fotovoltaico.

As famílias foram sele-
cionadas por meio de sort-
eio eletrônico auditado, 
realizado em 27 de julho de 
2020. O financiamento dos 
imóveis segue as diretrizes 
da Política Habitacional do 
Estado de São Paulo, que 
preveem juros zero para 
famílias com renda mensal 
de até cinco salários mín-
imos. Assim, as famílias 
pagarão praticamente o 
mesmo valor ao longo de 
30 anos, já que o contrato 
sofrerá apenas a correção 
monetária calculada pelo 
IPCA - índice oficial do 
IBGE. O valor das parcelas 
é calculado levando-se em 
conta a renda das famílias 

e podem comprometer, no 
máximo, em até 20% dos 
rendimentos mensais com 
as prestações.

Em Mogi Mirim, foram 
entregues 485 títulos de 
propriedade para mora-
dores do Parque da Lar-
anjeiras – Áreas 4 e 4.1. O 
Cidade Legal investiu R? 
637 mil na regularização 
dos imóveis. A solenidade 
ocorreu, na EMEB Profes-
sor Alfredo Bérgamo, Rua 
Professora Maria Costa 
Camargo, s/nº, Jardim 
Europa. Na ocasião, a pre-
feitura de Santo Antônio de 
Posse recebeu a matrícula 
mãe do núcleo Jardim 
Milan, que teve 94 mora-
dias regularizadas com 
recursos estaduais de R? 
R? 120,8 mil.

Cidade Legal - O pro-
grama da SDUH acelera e 

desburocratiza o processo 
de regularização fundiária, 
sem custo aos municípios e 
aos moradores. As prefei-
turas recebem apoio técni-
co para a regularização de 
parcelamento do solo e 
de núcleos habitacionais, 
públicos ou privados, para 

fins residenciais, localiza-
dos em área urbana ou 
de expansão urbana. A 
iniciativa também oferece 
assessoria para interme-
diar o registro dos projetos 
de regularização fundiária 
urbana nos cartórios de 
imóveis.

Da Redação

Em uma semana de 
prova, mais de 165 mil 
alunos, cerca de 36% 
do total de estudantes 
matriculados no 2º ano 
no estado de São Paulo, 
realizaram a avaliação 
Fluência Leitora. A pro-
va está sendo aplicada 
desde o dia 20 de junho 
para toda a rede pública 

e as diretorias das esco-
las têm até o próximo dia 
10 de julho para concluir 
o processo. Mais de 511 
cidades aderiram a aval-
iação em suas redes mu-
nicipais. A ação analisa o 
desempenho individual 
dos estudantes na leitura 
e compreensão de textos 
escritos para diagnos-
ticar eventuais lacunas 
em todo o processo de 
alfabetização.

A avaliação ocorre de 
forma presencial, com 
o objetivo de analisar o 
desempenho individual 
dos alunos na leitura 
e compreensão de tex-
tos escritos. Durante 
o processo, os profes-
sores vão gravar a lei-
tura pelo celular, pelo 
aplicativo exclusivo do 
CAEd (Centro de Políti-
cas Públicas e Avaliação 
da Educação), que tam-

bém disponibilizará os 
cadernos de provas para 
impressão na plataforma 
online. Depois, os áudios 
serão avaliados para que 
haja um diagnóstico pre-
ciso sobre o perfil leitor 
dos estudantes.

Essa atividade práti-
ca permitirá avaliar a 
capacidade dos estu-
dantes de ler palavras, 
pseudopalavras e textos 
adequados à sua eta-

pa escolar, levando em 
consideração sua habil-
idade, fluidez e ritmo de 
leitura. Esse processo 
está sendo conduzido 
por professores do en-
sino fundamental e ou 
outros profissionais ped-
agógicos disponíveis na 
escola.

A avaliação de fluên-
cia em leitura é apenas 
uma das várias ações re-
alizadas pela Secretaria 

da Educação do Estado 
de São Paulo, por meio 
da Parceria pela Alfabet-
ização em Regime de 
Colaboração, que bus-
ca fortalecer a colabo-
ração entre o Estado, os 
municípios, as equipes 
educacionais e as comu-
nidades escolares. O ob-
jetivo comum é garantir 
a alfabetização na idade 
apropriada de todas as 
crianças paulistas.

Da Redação

Os Comitês PCJ e a 
Agência das Bacias PCJ 
planejam investir mais de 
R$ 31,6 milhões este ano 
em diversos empreendi-
mentos relacionados à 
gestão dos recursos hídri-
cos. Os recursos, previs-
tos em duas deliberações, 
foram aprovados durante 
a 28ª Reunião Ordinária 
dos Comitês PCJ (CBH-
PCJ, PCJ FEDERAL e 
CBH-PJ1), que ocorreu 
por videoconferência 
nesta quinta-feira, dia 
29 de junho.  Outras de-
liberações importantes 
também foram aprovadas 
durante o encontro.

Serão direcionados 
R$ 31.622.491,54 para 
42 empreendimentos em 
27 municípios com ter-
ritório nas Bacias dos 
Rios Piracicaba, Capiv-

ari e Jundiaí: Águas de 
São Pedro, Americana, 
Analândia, Campinas, 
Capivari, Charqueada, 
Cordeirópolis, Engen-
heiro Coelho, Indaiatuba, 
Ipeúna, Iracemápolis, 
Itirapina, Jaguariúna, 
Jundiaí, Limeira, Lou-
veira, Monte Mor, Nova 
Odessa, Piracicaba, Ra-
fard, Rio Claro, Rio das 
Pedras, Santa Bárbara 
d’Oeste, São Pedro, Tor-
rinha, Vargem e Vinhedo.

As ações abrangem a 
elaboração de projetos, 
planos e obras em diver-
sas áreas da gestão dos 
recursos hídricos, como 
tratamento de esgotos, 
combate a perdas nos 
sistemas de abastecimen-
to de água, macrodrena-
gem, saneamento rural, 
proteção de mananciais, 
entre outras. Para obt-
er mais detalhes sobre 

cada empreendimento, 
é possível acessar a lista 
completa no seguinte 
link: https://bit.ly/Em-
preendimentosPCJ2023. 
Os recursos são proveni-
entes das cobranças pelo 
uso da água (Paulista e 
Federal) e da CFURH 
(Compensação Finan-
ceira pela utilização dos 
Recursos Hídricos para 
Fins de Geração de Ener-
gia Elétrica). A Cobrança 
PCJ Paulista e a CFURH 
constituem recursos do 
Fehidro (Fundo Estadual 
de Recursos Hídricos).  
No total, serão repassa-
dos R$ 26.020.834,06 
a fundo perdido e mais 
R$ 5.601.657,48 serão 
fornecidos como contra-
partidas.

“Os Comitês PCJ vêm 
atuando há 30 anos para 
mudar a realidade am-
biental da região. Os es-
forços e investimentos re-
alizados proporcionaram, 
por exemplo, um salto de 
3% de esgotos tratados 
em 1993, para mais de 
80% em 2022. Seguire-
mos firmes planejando e 
investindo para amenizar 
as criticidades e ampliar 
a segurança hídrica das 
Bacias PCJ”, destacou 
o secretário-executivo 
dos Comitês PCJ, André 
Navarro.

Durante a reunião, os 
membros dos Comitês 
PCJ também aprovaram 
o Plano de Ação e Pro-
grama de Investimentos 
(PA/PI) para a gestão 

dos recursos hídricos nas 
Bacias PCJ, no quadriê-
nio de 2024 a 2027. O 
plano prevê um total 
de investimentos de R$ 
121.201.545,12 do Fehi-
dro. Desse montante, R$ 
117.672.068,22 virão da 
Cobrança PCJ Paulista 
(referente ao uso da água 
nos rios sob domínio do 
Estado de São Paulo) e 
outros R$ 3.529.476,90 
serão provenientes da 
CFURH.

Esses investimentos 
abrangem diversas áreas 
nas quais os Comitês PCJ 
atuam, como planeja-
mento e gestão dos re-
cursos hídricos, outorgas 
de direitos de uso dos re-
cursos hídricos, redes de 
monitoramento e siste-
mas de informação sobre 
recursos hídricos, esgota-
mento sanitário, controle 
de perdas em sistemas de 
abastecimento, proteção 
de mananciais, entre out-
ras.

Outra deliberação 
aprovada durante  a 
plenária foi a referente 
ao Edital de seleção de 
empreendimentos de 
Demanda Priorizada na 
temática de saneamen-
to para financiamento 
com recursos do Fehidro 
(CFURH e Cobrança PCJ 
Paulista) no período de 
2024 a 2027, conforme 
previsto no PA/PI. Esse 
edital estabelece crono-
grama e regras para a 
seleção de empreendi-
mentos de Demanda Pri-

orizada pelo Plano das 
Bacias PCJ na temática 
de saneamento, com o 
objetivo de obter finan-
ciamento.

Sergio Razera, dire-
tor-presidente da Agência 
das Bacias PCJ, ressaltou 
o progresso alcançado no 
processo de gestão de re-
cursos hídricos na região. 
Ele enfatizou que, mesmo 
quando os processos fun-
cionam, é fundamental 
continuar pensando no 
fluxo como um todo e 
buscar maneiras de apri-
morar e agilizar o siste-
ma. “É importante ainda 
mantermos um banco 
de projetos, que deve ser 
estabelecido como uma 
prioridade pelas institu-
ições de saneamento e 
prefeituras. Esse plane-
jamento estratégico é 
essencial para garantir 
uma utilização eficiente 
dos recursos financeiros 
provenientes das taxas 
de cobrança, evitando seu 
uso emergencial ou para 
apagar incêndios, como 
costuma-se dizer. Recur-
sos esses que devem ser 
utilizados dentro de um 
planejamento consistente 
e de longo prazo”, disse.

No encontro, houve 
ainda a indicação de 
membros para os Consel-
hos Deliberativo e Fiscal 
da Agência das Bacias 
PCJ, referentes à recom-
posição do mandato 2021-
2023 e à composição do 
mandato 2023-2025. Os 
participantes também 

definiram a constituição 
de Grupo de Acompan-
hamento do Contrato 
de Gestão (GACG PCJ) 
firmado entre a Agência 
das Bacias PCJ e a Agên-
cia Nacional de Águas 
e Saneamento Básico 
(ANA) para o período 
2023-2025.

A organização da 
Plenária é realizada pela 
Coordenação de Apoio 
ao Sistema de Gestão 
de Recursos Hídricos da 
Agência das Bacias PCJ.

RENOVAÇÃO
N a  a b e r t u r a  d a 

plenária, Luciano Almei-
da, presidente dos Comi-
tês PCJ e prefeito de Pi-
racicaba, enfatizou a im-
portância da reunião que 
resultará na renovação 
das Câmaras Técnicas dos 
Comitês, no próximo dia 
19 de julho, por meio de 
videoconferência. Ele res-
saltou a necessidade da 
adesão de todos os partic-
ipantes e fez um convite 
enfático: “É essencial que 
todos participem. Quanto 
mais pessoas estiverem 
envolvidas, maior será a 
diversidade de perspec-
tivas e ampliaremos a 
pluralidade de nossa atu-
ação. A participação efeti-
va contribui para o nosso 
objetivo final, que é dar 
voz aos atores envolvidos 
nas diversas discussões 
sobre a disponibilidade 
e qualidade da água em 
nossas bacias hidrográfi-
cas”, comentou.

 Luciano Almeida (presidente) e André Navarro (sec. 
executivo) durante reunião plenária dos Comitês PCJ 

(Foto: Agência PCJ/Arquivo)
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Prefeitura programa atrações no mês 
do rock 

8ª Conferência de 
Assistência Social termina 
com 20 propostas coletadas

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim,  por  meio da 
Secretaria de Cultura 
e Turismo, está progr-
amando o mês do rock 
com muitas atrações. 
Não deixe de partici-
par. 

*Música na Feira* 
Especial Rock 
Banda “Rota do Som”
Dia 12 de julho – 

19h00 

Feira Noturna - Es-
paço Cidadão

entrada Gratuita 
-----------------------

-------------------------
--------------------------

*Música na Feira* 
Especial Rock 
Banda “Rock Village”
Dia 14 de julho – 

19h00 
Praça Catarino Ma-

rangoni 
Entrada Gratuita 
-----------------------

-------------------------

--------------------------
*Drum Show Com 

Aquiles Priester* 
Teatro Municipal 
Dia 16 de julho – 

19h30 
Ingressos a Venda 

pelo (19) 97110-0488
-----------------------

-------------------------
--------------------------

* D i a  M u n d i a l  d o 
Rock/4º Encontro de 
motociclistas* 

T r i l o g i a  U r b a -
na, Dona Rock, Stra-

tonantes e Velhas Vir-
gens 

Luta de braços, ex-
positores, motos, fei-
ras, praça de alimen-
tação, atividades para 
as crianças gratuita-
mente. 

E o Clube de Moto-
ciclistas Excluídos fará 
campanha de doação de 
alimentos.

Dia 22 de julho - a 
partir das 12h00 

Praça 250 anos 
Entrada Gratuita

De Paulínia

A Prefeitura e o Con-
selho de Assistência So-
cial realizaram nos dias 
28 e 29, a 8ª Conferência 
Municipal de Assistência 
Social.

“Este é um momento 
importante para a inter-
locução entre o poder 
público e a sociedade 
civil, para avaliação, de-
bate e planejamento das 
políticas públicas da as-
sistência social, para ser-
virem como instrumen-

to de mudança”, disse 
Rita Coelho, secretária 
de Assistência Social e 
Proteção à Pessoa.

O tema desta edição 
foi “Reconstrução do 
SUAS:  O SUAS que 
temos e o SUAS que 
queremos!”, com a Con-
ferência dividida entre 
os eixos:

F i n a n c i a m e n t o / 
Controle Social /Articu-
lação entre Segmentos/ 
Serviços, Programas e 
Projetos/ Benefício e 
Transferência de Renda.

Participaram con-
selheiros municipais, 
profissionais da Sec-
retaria da Assistência 
Social e representantes 
de entidades sociais e da 
população em geral.

Ao todo, foram defini-
dos os delegados e cole-
tadas 10 propostas mu-
nicipais, 5 estaduais e 5 
federais.

Em outubro, aconte-
cerá a 8ª Conferência 
Estadual e em dezem-
bro, a 13ª Conferência 
Nacional

Confira a programação do Festival de Férias de 
Jaguariúna até o dia 16 de julho

De Jaguariúna

Julho está chegando. 
O mês das férias escolares 
tem início neste sábado 
e o Festival de Férias da 
Prefeitura de Jaguariúna 
também vai começar. A 
programação deste ano, 
preparada pela Secretaria 
Municipal de Turismo e 
Cultura, está mais que es-
pecial.

Já começa neste sábado, 
com o evento Teatro nos 
Parques, no Parque dos 
Lagos, onde haverá a apre-
sentação da peça “A Cigarra 
e a Formiga”.

Na próxima quarta-fei-

ra, dia 5 de julho, tem cin-
ema no Teatro Munici-
pal Dona Zenaide. Às 19h, 
será exibido o filme “Trolls 
World Tour – Trolls 2”.

Na quinta, dia 6, tem 
“contação de história” na 
Biblioteca Municipal, às 
14h. À noite, o filme “Pan-
tera Negra: Wakanda For-
ever” será exibido no Teatro 
Municipal, às 19h.

Fechando a primeira 
semana do festival, na sex-
ta-feira, dia 7, tem Projeto 
Férias Escola das Artes, às 
14h, no Parque Santa Ma-
ria. As inscrições devem ser 
feitas pelo e-mail cultura@
jaguariuna.sp.gov.br, com 

limite de 40 crianças com 
idade de 7 a 15 anos.

No mesmo dia, às 19h, 
será apresentada a peça 
“Fantástico Mundo dos 
Sonhos”, no Teatro Munici-
pal. Os ingressos devem ser 
retirados 1h antes do início 
do espetáculo.

O Festival de Férias de 
Jaguariúna é um evento 
gratuito e acontece durante 
todo o mês de julho.

Confira abaixo a pro-
gramação até o dia 16.

PROGRAMAÇÃO DE 
FÉRIAS

05/07/2023 – Quarta- 
Feira 

FILME NO TEATRO 
MUNICIPAL

Horário: 19h00
Filme: Trolls World 

Tour – Trolls 2

06/07/2023
Evento: Contação de 

História
Horário: 14h00
Local: Biblioteca Mu-

nicipal
Evento: Filme
Horário: 19h00
Local: Teatro Municipal

Filme: Pantera Negra: 
Wakanda Forever

07/07/2023
Evento: Projeto férias 

Escola das Artes
Horário: 14h00
Local: Parque Santa Ma-

ria
Limite 40 crianças. 

Idade de 7 à 15 anos
Inscrição: cultura@jag-

uariuna.sp.gov.br
Obs: Enviar no assunto: 

Inscrição projeto férias, 
nome completo e data da 
participação.

Evento: Peça Teatro
Horário: 19h00
Local: Teatro Municipal
Peça: Fantástico Mundo 

dos Sonhos
Obs: Retirada de ingres-

sos 1h antes do início.

08/07/2023
Evento 9 de Julho
Horário: 09h00 às 

13h00
Local: Fazenda da Barra
Evento em comemo-

ração ao feriado 09 de Ju-
lho

Obs:  Evento com 
foodTrucks, material de 
exposição do Exército, blin-

dado Jaguariúna

09/07/2023
Evento: Teatro nos 

Parques
Horário 10h30
Local: Parque dos Lagos
Peça: Chapeuzinho Ver-

melho

12/07/2023
Evento: Filme
Horário: 19h00
Local: Teatro Municipal
Filme: Lightyear

13/07/2023
Evento: Contação de 

História
Horário: 14h00
Local: Biblioteca Mu-

nicipal
Evento: Filme
Horário: 19h00
Local: Teatro Municipal
Filme: Top Gun – Mav-

erick

14/07/2023
Evento: Projeto férias 

Escola das Artes
Horário: 14h00
Local: Parque Santa Ma-

ria
Limite 40 crianças. 

Idade de 7 à 15 anos

Inscrição: cultura@jag-
uariuna.sp.gov.br

Obs: Enviar no assunto: 
Inscrição projeto férias, 
nome completo e data da 
participação.

Evento: Banda Munic-
ipal

Horário: 20h00
Local: Teatro Municipal
Peça: Concerto Banda 

Municipal – HERÓIS 
Obs: Retirada de ingres-

sos 1h antes do início.

15/07/2023
Evento: Brinquedos e 

Pipoca
Horário: 10h00
Local: Bairro Nassif
Brinquedos gratuitos, 

pipoca e algodão doce.

16/07/2023
Evento: Teatro nos Bair-

ros
Horário: 10h00
Local: Guaiçara  -
Peça : Pluft + pipoca e 

algodão doce
Evento: Teatro
Horário: 19h00
Local: Teatro Municipal
Peça: Noite dos Musicais
Obs: Retirada de ingres-

sos 1h antes do início.
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DAEE e Saean desmentem fake news de embargo 
de obra da Represa do Poquinha

Secretaria de Cultura e Economia Criativa realizou a 
Eleição do Conselho Municipal de Política Cultural

Prefeito reitera pedido ao Estado para construção de casas 
de interesse social em Barão e Eleutério

Procon de Amparo e CPFL realizam atendimento 
itinerante nesta sexta-feira na Praça Pádua Salles

De Artur Nogueira

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean) e o Departamento 
de Águas e Energia Elétri-
ca (DAEE) desmentiram 
a fake news de embargo 

de obra da Represa do 
Córrego Boa Vista, popu-
larmente conhecido como 
Poquinha. Ao contrário do 
que divulgado em grupos 
de redes sociais, a con-
strução da barragem seg-
ue avançando e mantém o 

cronograma estabelecido 
desde o início.

Em nota emitida nesta 
sexta-feira (30), o DAEE 
afirmou que não há fun-
damentos sobre eventual 
desistência da empresa 
contratada, nem tampou-
co de paralisação das ativ-
idades.

CONFIRA NOTA NA 
ÍNTEGRA

“O Departamento de 
Águas e Energia Elétrica 
do Governo do Estado de 
São Paulo – DAEE está 
realizando as obras de 
implantação da Barragem 
no Ribeirão Boa Vista, no 
local conhecido como “Po-
quinha”, por meio do con-
trato 2022/22/00096.6, 
no valor total de R$ 
10.689.545,74 e prazo de 
execução de 18 (dezoito) 
meses, com conclusão pre-

vista para março de 2024.
Quando concluído, o 

barramento e seu reser-
vatório, com capacidade 
de 150.000 m3, terão ca-
pacidade para regularizar 
o abastecimento da cidade 
de Artur Nogueira em 
um horizonte de 30 anos, 
garantindo a segurança 
hídrica para o município.

Foram realizados até 
o momento, diversos 
serviços preliminares con-
stantes do contrato e que 
se referem às fases iniciais 
de implantação, como 
sondagens de subsolo, 
locações topográficas, e 
levantamentos ambien-
tais. O atual momento das 
obras se refere à obtenção 
dos competentes licenci-
amentos, para que a im-
plantação seja bem-suce-
dida.

As atividades seguem 

dentro do cronograma 
estabelecido, não haven-
do fundamentos sobre 
eventual desistência da 
empresa contratada, nem 
tampouco de paralisação 
das atividades.

O DAEE, por meio do 
seu quadro técnico, reaf-
irma o seu compromisso 
com a execução da referi-
da obra e sua conclusão, 
tão necessária ao abaste-
cimento público do mu-
nicípio.”

ABASTECIMENTO 
PARA 30 ANOS

Popularmente conhe-
cido como Poquinha, o 
córrego receberá uma bar-
ragem e um reservatório 
de 150.000 m³, que ga-
rantirão segurança hídrica 
para Artur Nogueira até 
2052, evitando a falta de 
água em períodos de esti-

agem. O investimento da 
construção é milionário 
e o prazo de conclusão da 
obra está previsto para 
março de 2024.

A obra foi anunciada 
em maio de 2022 e segue 
avançando. Atualmente, 
Artur Nogueira conta com 
o abastecimento de água 
por meio da barragem do 
Cotrins, além da captação 
superficial em fio d’água 
do Rio Poquinha e poços 
profundos no município.

De acordo com Gabri-
ela Montoya, presidente 
do Saean, além de garantir 
segurança hídrica para 
Artur Nogueira, a represa 
também vai promover o 
abastecimento necessário 
para o desenvolvimento 
da cidade pelos próxi-
mos 30 anos. As projeções 
serão reavaliadas ao longo 
dos anos.

De Pedreira

A Secretaria Munici-
pal de Cultura e Econo-
mia Criativa da Prefeitura 
de Pedreira realizou na 
terça-feira, 27 de junho, 
das 19h às 21h30, nas de-
pendências da Câmara de 
Pedreira, sendo o horário 
de votação das 19h às 
20h30 e de apuração das 
20h30 às 21h, a Eleição 
do Conselho Municipal de 
Política Cultural.

“Estiveram participan-
do do processo eleitoral 
candidatos a membros 
e respectivos suplentes, 
representando a sociedade 
civil, artistas, escritores, 
fazedores de cultura ou 
técnico da área cultural, 
professor ou instrutor de 

artes, educador do setor de 
cultura com representativ-
idade comprovada de atu-
ação na área cultural com 
residência comprovada 
no Município”, destacou 
na ocasião o Secretário 
de Cultura e Economia 
Criativa João Paulo Na-
scimento.

O Conselho Municipal 
de Política Cultural tem as 
seguintes competências: 
Propor normas e diretrizes 
pertinentes às finalidades 
e aos objetivos do Sistema 
Municipal de Cultura; 
Propor diretrizes gerais e 
aprovar o Plano Municipal 
de Cultura; Acompanhar 
e fiscalizar a execução do 
Plano; Estabelecer o Reg-
imento Interno do Consel-
ho; Propor diretrizes, em 

caráter consultivo, para a 
Política Cultural do Mu-
nicípio; Apreciar, aprovar 
e acompanhar as diretriz-
es do Fundo Municipal de 
Cultura; Discutir e opinar 
sobre projetos que digam 
respeito à produção, ao 
acesso a bens culturais e à 
difusão das manifestações 
culturais do município, 
encaminhados para rece-
bimento de recursos do 
Fundo Municipal de Cul-
tura; Fiscalizar a aplicação 
dos recursos recebidos em 
decorrência das trans-
ferências federais e es-
taduais para o Município 
de Pedreira; Contribuir 
para o aprimoramento 
dos critérios de partilha e 
de transferência de recur-
sos no âmbito do Sistema 

Nacional de Cultura e par-
ticipar da organização das 
conferências municipais 
de Cultura.

Os eleitos em cada uma 
das áreas foram: Artes 
da Cena – Titular: Heloí-
sa Granjeiro e Suplente: 
Douglas Henrique da Sil-
va; Economia da Cultu-
ra – Titular: Francisco 
Marinelli Neto e Suplente: 
Rafael Gustavo Noris; 
Literatura – Titular: Joice 
Vanini e Suplente: Va-
nessa Cristina Nascimen-
to; Artesanato – Titular: 
Gabriela R. R. Teodoro; 
Artes Visuais – Rober-
to Carlos Szufel Junior; 
Cultura Popular – Leon-
ardo Fazolin Maldonado; 
Música – Titular: Samuel 
Donizeth de Oliveira e 

Suplente: Matheus Calió 
de Oliveira.

O Conselho Municipal 
de Política Cultural de 
Pedreira é constituído de 
forma paritária e é for-
mado por 14 (quatorze) 
membros titulares, sendo 

7 (sete) representantes da 
Sociedade Civil e 7 (sete) 
representantes do Poder 
Público Municipal, sendo 
os primeiros eleitos por 
seus pares e os segundos 
indicados pelo Prefeito 
Municipal Fábio Polidoro.

De Itapira

Durante a solenidade 
de entrega das 41 moradias 
do Conjunto Habitacional 
“Milton Mendes”, em Eleu-
tério, o prefeito Toninho 
Bellini aproveitou para reit-
erar ao secretário de Estado 
de Desenvolvimento Ur-
bano e Habitação Marcelo 
Cardinale Branco o pedido 
para construção de casas 
de interesse social no Con-
junto Habitacional “Rineu 
Martins”, em Barão Ataliba 

Nogueira, e no Loteamento 
Popular “José Nazareno de 
Carvalho”, em Eleutério.

O prefeito destacou que 
os dois empreendimentos 
já estão com toda a docu-
mentação aprovada junto 
ao GRAPROHAB (Grupo 
de Análise e Aprovação 
de Projetos Habitacionais 
do Estado de São Paulo) e 
também estão registrados 
no Cartório de Imóveis 
de Itapira. “Desde o início 
de 2021 estamos fazendo 
essa gestão junto ao Gov-

erno do Estado para que 
esses loteamentos sejam 
inseridos nos programas 
de habitação social para que 
os futuros contemplados 
recebam a casa pronta”, ex-
plicou. Ele justificou ainda 
que atualmente o Cadastro 
Habitacional do município 
conta com cerca de duas 
mil pessoas que aguardam 
pela oportunidade da casa 
própria. 

No Conjunto Habitacio-
nal “Rineu Martins”, em 
Barão Ataliba Nogueira, são 

103 lotes de interesse social 
e as obras de infraestrutura 
– que englobam terraplen-
agem, drenagem de águas 
pluviais, guia e sarjeta – já 
foram iniciadas em janeiro. 
O investimento é de R$ 
877.200,04 de recursos 
próprios da Prefeitura. Já 
no Loteamento Popular 
“José Nazareno de Carval-
ho” são mais 35 lotes.

O ofício foi protocolado 
por Branco, que se compro-
meteu a dar andamento ao 
pedido junto à sua equipe.

De Amparo

O Procon de Amparo, 
juntamente com a CPFL 
Paulista, promove das 
13h às 15h30 desta sex-
ta-feira (7), atendimento 
itinerante na praça Pádua 
Salles. O evento é desti-
nado ao atendimento de 
consumidores locais, com 
o objetivo de esclarecer as 
principais dúvidas e situ-

ações referente a conta de 
energia elétrica.

Os atendimentos serão 
realizados diretamente 
pela CPFL, em diversos 
assuntos relacionados à 
conta de energia e cada 
caso será analisado pelo 
atendente da companhia 
que direcionará a melhor 
forma de resolver o prob-
lema apresentado pelo 
consumidor.

“O Procon de Amparo 
tem o objetivo sempre 
de buscar a harmonia 
na relação de consumo 
entre o consumidor e 
o fornecedor, e essa é 
uma importante ação e 
oportunidade para que o 
consumidor tenha aces-
so diretamente com o 
fornecedor, no caso a 
CPFL, para conseguir 
expor e ver resolvido seu 

problema, inclusive tirar 
suas principais dúvidas 
quanto a conta de energia 
elétrica, que como sabe-
mos é um serviço essen-
cial”, comentou o diretor 
do Procon de Amparo, 
Emerson Macedo.

Consumidores com 
dúvidas ou pendência a 
sanar junto à companhia 
podem aproveitar o dia 
para buscar atendimento.



604 de Julho 2023 - Caderno a |

Sonho realizado: mais famílias do Parque das 
Laranjeiras conquistam registros de imóveis

Troféus para mogimirianos no 
Rio International Open e no 

Brasileiro de Jiu Jitsu Esportivo

Secretaria de Educação renova parceria com 
entidades

Prefeitura fará novos investimentos na saúde

De Mogi Mirim

Após décadas, a Pre-
feitura proporcionou um 
dos momentos mais es-
perados pelos moradores 
no Parque das Laranjei-
ras. 144 famílias rece-
beram, gratuitamente, 
as matrículas de seus 
imóveis, o que as tor-
nam proprietárias das 
residências. Com a par-

ticipação do secretário 
estadual de Desenvolvi-
mento Urbano e Habi-
tação, Marcelo Cardinale 
Branco, e do deputado es-
tadual Barros Munhoz, o 
prefeito Paulo Silva fez a 
entrega dos documentos 
em cerimônia realizada 
na tarde desta sexta-feira 
(30), no ginásio da Emeb 
(Escola Municipal de 
Educação Básica) Prof. 

Alfredo Bérgamo (CAIC), 
na Zona Leste. Também 
participaram do evento 
os vereadores João Victor 
Gasparini, Luzia Cristina 
Cortes Nogueira, Sônia 
Módena, Marcos Gaúcho 
e Luis Roberto Tavares, 
secretários municipais, 
além de moradores da 
região, bem como o pre-
feito de Santo Antônio 
de Posse, João Leandro 
Lolli. 

“É uma conquista 
para os moradores do 
Parque das Laranjei-
ras. Dezenas de famílias 
residentes nesta região 
receberam, definitiva-
mente, as matrículas de 
seus imóveis”, destacou 
o prefeito Paulo Silva. Na 
sequência, o secretário 
estadual Marcelo Branco 
apontou que “é o recon-
hecimento pela proprie-
dade, onde vocês terão 
suas residências pelo 

resto de suas vidas”. 

AÇÃO
Até o momento, a 

Prefeitura conseguiu 
regularizar 696 lotes no 
Parque das Laranjeiras 
em iniciativa que con-
ta com o apoio técni-
co do Programa Cidade 
Legal, do Governo do 
Estado de São Paulo. 
Nesta fase 4, 144 famílias 
obtiveram o título da 
propriedade. Para isso, 
os moradores precisaram 
cumprir alguns critérios, 
como morar no imóvel; 
não ser proprietário de 
outro imóvel nas áreas 
urbana ou rural; não 
ter sido beneficiado por 
outros programas de le-
gitimação de posse ou 
fundiária, dentre outros.

“Todo este processo 
foi totalmente gratuito 
para os beneficiários que 
não detêm nenhum out-

ro imóvel no município, 
que agora podem usu-
fruir do seu direito de 
propriedade esperado 
há décadas”, frisou o 
secretário municipal de 
Planejamento Urbano, 
Luis Henrique Bueno 
Cardoso. 

Outras fases virão pos-
teriormente, conforme 
ocorrer a regularização 
dos lotes. Caso algum 
morador tenha dúvidas, 
pode comparecer na Sec-
retaria de Planejamento 
Urbano, localizada na 
rodovia Luiz Gonzaga de 
Amoedo Campos, 1.1120, 
Jardim Brasília, munido 
de documentos pessoais 
e carnê de IPTU (Impos-
to Predial e Territorial 
Urbano).

INFRAESTRUTURA
Paralelamente ao pro-

cesso de regularização 
cartorária, a Adminis-

tração Municipal segue 
investindo recursos para 
finalizar as obras de in-
fraestrutura do Parque 
das Laranjeiras que já 
se encontram na fase 4. 
De acordo com o crono-
grama da obra, as equipes 
realizam a parte inicial 
dos trabalhos através de 
limpeza e preparação da 
área para, na sequência, 
serem implementadas as 
obras de infraestrutura.

Com investimentos de 
R$ 7 milhões, a empresa 
deverá executar amplo 
sistema de infraestrutu-
ra, abrangendo uma série 
de atividades, iniciadas 
com serviços prelimin-
ares para começar o nive-
lamento do solo, a im-
plementação de rede de 
drenagem pluvial, rede 
coletora de esgoto, rede 
de distribuição de água 
potável e pavimentação 
asfáltica.

De Mogi Miirm

Nas últimas sema-
nas, os atletas do projeto 
de jiu-jitsu do Grêmio 
Mogimiriano partici-
param de competições 
importantes e voltaram 
para a cidade com óti-
mos resultados. Eles in-
tegram a equipe Manara 
Jiu-Jitsu e disputam as 
competições graças à 
parceria com a Prefeitu-
ra de Mogi Mirim, que 

ocorre por meio da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer).

No domingo (18), a 
delegação foi até a Arena 
Coronel Wenceslau Mal-
ta, na Vila Militar do Rio 
de Janeiro. Por lá ocor-
reu o Rio International 
Open IBJJF Jiu-Jitsu 
Championship. Coman-
dado pelo sensei Marcos 
Tavares, Douglas Cavini 
de Oliveira foi o primeiro 
colocado na categoria 

master 2/faixa azul/peso 
pena e na master 2 nogi 
azul. Marcos Elias tam-
bém compertiu, mas foi 
derrotado na primeira 
luta do evento promovi-
do pela IBJJF (Interna-
tional Brazilian Jiu-Jitsu 
Federation).

Uma semana depois 
foi a vez da equipe ir até 
o Ginásio do Ibirapuera, 
em São Paulo. Quatro 
lutadores estiveram no 
Campeonato Brasileiro 

de Jiu-Jitsu Esportivo, 
realizado pela CBJJE 
(Confederação Brasileira 
de Jiu-Jitsu Esportivo). 
Douglas mas uma vez 
foi campeão, obtendo o 
ouro na master 3, além 
da prata no absoluto. 
Na faixa marrom, um 
segundo lugar para José 
Evandro da Silva. Mar-
lon Apolinário de Mo-
raes e Emerson Mas-
sagardi Sena também 
estiveram no torneio.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria de Educação, 
promoveu na manhã 
desta sexta-feira (30), 
o ato de assinatura da 
renovação do Termo de 
Colaboração das OSCs 
(Organizações da Socie-
dade Civi) com a pas-
ta educacional. São 10 
entidades que prestam 
atendimento a alunos 

da rede municipal de 
ensino. Algumas delas, 
com atividades no con-
traturno escolar, como 
E d u c a n d á r i o  N o s s a 
Senhora do Carmo, CCI 
(Centro de Convivência 
Infantil), Equipotên-
cia, o Cebe (Centro de 
Especialização e Base 
Educacional) e o ICA 
(Incentivo à Criança e ao 
Adolescente; outras com 
atendimento especial-
izado, como Associação 

Fonte Viva e Apae (Asso-
ciação de Pais e Amigos 
do Excepcional).

Também foi renovado 
o termo com a Casa da 
Criança, que presta aten-
dimento com a creche e 
a Educação Infantil), e 
com a Lyra Mojimiriana, 
que realiza o trabalho de 
musicalização no Proje-
to SER. A renovação do 
Termo de Colaboração 
é por um ano. Os repre-
sentantes das entidades 

estiveram presentes. 
“Quero aqui agradecer 
todos vocês, é um mo-
mento de confraterni-
zação, porque é mais um 
ano que a gente vai em 
frente juntos. Reconhece 
o trabalho de excelên-
cia que vocês realizam, 
a gente nas avaliações 
pedagógicas vê o tra-
balho árduo no dia-dia”, 
destacou a secretária 
substituta de Educação, 
Seomara Guedes. 

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim fará, em breve, 
novos investimentos 
na saúde do município 
com emendas parlam-
entares  que somam 
R$1.050.000,00 (um mil-
hão e cinquenta mil reais).

Deste total, R$750 mil 
foram enviados pelo dep-
utado federal Alexandre 
Padilha por intermédio 
do secretário de Serviços 
Municipais, Ernani Luiz 
Donatti Gragnanello. O 

valor será utilizado na 
realização de exames.

Já R$300 mil, sendo 
R$100 mil de Alexandre 
Padilha e R$200 mil da 
deputada federal Carla 
Zambelli também será 
destinado à realização de 
exames, além de reforma 
do Centro de Especiali-
dades, sendo que a verba 
de Carla Zambelli foi in-
termediada pelo vereador 
Luís Roberto Tavares, o 
Robertinho.

Porém, para o mon-
tante ser liberado o pre-

feito Paulo Silva encamin-
hou à Câmara Municipal 
um projeto de lei de sua 
autoria que pede a in-
dispensável autorização 
do poder legislativo para 
a utilização de emenda 
parlamentar.

No documento, o pre-
feito ainda solicita que o 
projeto seja votado em 
regime de urgência. Com 
a aprovação da Câmara, 
a Secretaria de Finanças 
fica autorizada a abrir 
crédito especial suple-
mentar.
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Campanha do Agasalho vai até 16 de julho e chega à 
marca de 1.300 kg de roupas arrecadadas  

Prefeito Rodrigo Falsetti empossa os novos membros do 
Comdema 

Vacinação contra a febre amarela e contra a gripe durante a 
Feira Noturna continuará no mês de julho 

Serviço de radioterapia completa um ano e amplia número 
de atendimentos 

De Mogi Guaçu

Promovida pelo Fundo 
Social de Solidariedade de 
Mogi Guaçu, em parceria 
com a EPTV Campinas, a 
Campanha do Agasalho 
de 2023: Seu agasalho 
aquece a alma e o coração! 
Faça doação! arrecadou, 
até o momento, cerca de 
1.300 kg de roupas so-
mando 2.700 peças já 
contabilizadas. Vale res-
saltar que a campanha 
se estende até o dia 16 de 
julho em vários pontos de 

coleta, conforme relação 
abaixo.  

A distribuição das 
roupas e cobertores ar-
recadados pelo Fundo 
Social teve início na região 
do bairro das Chácaras 
Alvorada e no Distrito de 
Martinho Prado Júnior. 
Além disso, através de 
uma parceria com os Cen-
tros de Referência de As-
sistência Social (CRAS) da 
Zona Leste, Sul e Norte, 
o Fundo já começou a 
atender as famílias in-
scritas no Cadastro Úni-

co e acompanhadas pelo 
CRAS.   

A presidente do Fundo 
Social, Ana de Elisabete 
Filomeno, destacou que, 
nesse momento, a maior 
demanda é por roupas 
infantis e de adulto mas-
culino. “Creio que vamos 
bater a marca de 10 mil 
peças recolhidas nesta 
campanha. Ainda faltam 
recolher roupas de alguns 
pontos de arrecadação e 
temos ainda outros 13 dias 
de campanha. Se não alca-
nçarmos, vamos ficar bem 

próximos”, comentou.   
O Fundo Social tam-

bém tem recebido apoio 
e doações de outras insti-
tuições para a Campanha 
do Agasalho de 2023. “Re-
cebemos cerca de 200 co-
bertores do Fundo Social 
de Solidariedade de São 
Paulo. Além disso, na últi-
ma sexta-feira, o Grupo de 
Escoteiros Excalibur nos 
enviou 85 pares de meias, 
outra peça de vestuário 
que temos recebido pou-
co”, completou Ana Filo-
meno.

 De Mogi Guaçu

Nesta sexta-feira, 30 
de junho, o prefeito Ro-
drigo Falsetti empossou 
os novos membros do 
Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambi-
ente (Comdema) de Mogi 
Guaçu. A sessão de pos-
se aconteceu no Centro 

Guaçuano de Educação 
Profissional (Cegep) – 
Governador Mário Covas, 
no Imóvel Pedregulhal. 
Também esteve presente 
o vice-prefeito, Major 
Marcos Tuckumantel.  

Por meio do Decreto 
nº 26.762 de 19 de jun-
ho de 2023 do Executi-
vo Municipal, os novos 

membros foram integra-
dos por vontade própria 
ao Comdema e declaram 
também o interesse de 
tomar posse com o com-
promisso de exercer e 
cumprir todos os deveres 
em defesa do meio am-
biente, como serviço rel-
evante ao município de 
Mogi Guaçu.  

Também pelo decreto, 
ficou estabelecido que o 
novo presidente do Com-
dema é o secretário mu-
nicipal de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente (SAAMA), 
Marcelo Vanzella Sartori. 
E os novos representantes 
do Conselho são pessoas 
da sociedade civil e do 
Poder Público Municipal 
e Estadual para discutir 
as questões relativas de 

defesa do meio ambiente 
local. 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti comentou que o 
Comdema tem a finali-
dade de avaliar e aprovar 
a política municipal de 
meio ambiente. “A função 
desse Conselho é pro-
por demandas e pautas 
relativas a programas e 
projetos que geram im-
pactos ambientais que 
verificam as necessidades 
de participação para uma 
política ambiental eficaz. 
E esta busca por melhores 
soluções só é possível 
com ações participativas”, 
disse o chefe do Execu-
tivo. 

Marcelo Sartori de-
stacou que essa nova 
composição do Comde-
ma será mais atuante e 

eficaz e, com novas ações, 
que irão permitir que 
Mogi Guaçu ganhe pontos 
no Programa Município 
Verde-Azul. “Com esse 
programa será possível 
conseguir mais benefícios 
de forma adequada para a 
nossa cidade”, falou.  

Após a sessão de pos-
se, os novos membros do 
Comdema participaram 
de uma breve reunião 
para agendar a data de 
reunião ordinária nos ter-
mos do atual regimento. 
“Nessa reunião iremos 
discutir e ouvir as deman-
das dos membros, assim 
como suas propostas e 
pautas de trabalhos fu-
turos”, finalizou. 

Membros  
Além do presidente 

Marcelo Vanzella Sartori, 
os novos integrantes do 
Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambiente 
de Mogi Guaçu são: Beni-
to Aielo Junior, Eduardo 
Manfrim Schimidt, Pedro 
Luís Mendes de Sousa, 
Paulo Henrique da Silva 
Gomes, Cristiana Folchet-
ti Monteiro Ferraz, Paulo 
Alexandre Paliari, Gabriel 
Aguila Slan, Ricardo da 
Silva Manca, Ivo Fabiano 
Moraes, Silvana da Rocha 
Nascimento, Ana Beat-
riz Ferreira de Campos, 
Antonio Carlos Negri, 
Isabel Vieira Bonvicini, 
Jean Carlos Canato, Jair 
Tudisco, Mario Roberto 
Adorno Filho, Gabriela 
Arruda Nehemy, Kelly de 
Araújo e Carlos Antonio 
Pereira. 

De Mogi Guaçu 

A Secretaria Municipal 
da Saúde vai continuar 
com a ação de imunização 
contra a Febre Amarela 
e contra a Influenza na 
Feira Noturna Sabor da 
Rua neste mês, durante 
os dias 8, 15, 22 e 29 de 
julho. O evento acontece 
às sextas-feiras, a par-
tir das 17h, na Avenida 
Alíbio Caveanha, no Jar-
dim Novo I, nas proximi-
dades do 26º Batalhão da 
Polícia Militar. Uma tenda 
fica instalada no local para 
a imunização dos interes-
sados.  

A ação tem como ob-
jetivo atingir o maior 
número de pessoas, prin-
cipalmente as que não 
conseguem comparecer 
nas unidades de saúde. 
Na última sexta-feira, 30 
de junho, a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde aplicou 
108 doses durante a imu-
nização na Feira Noturna, 
sendo 66 contra a gripe e 
42 de febre amarela. Em 
junho, durante a feira no-
turna, foram imunizadas 
358 pessoas. Deste total, 
215 doses contra a Influ-
enza e 143 doses contra a 
Febre Amarela.  

Por conta da boa re-

ceptividade, equipe da 
Secretaria Municipal da 
Saúde vai permanecer 
presente na feira noturna 
nos dias 8, 15, 22 e 29 
de julho, sempre a partir 
das 17h, para atualização 
e aplicação das vacinas 
contra a gripe e contra a 
febre amarela. Para rece-
ber a imunização, basta o 
cidadão apresentar a sua 
carteirinha de vacinação.  

“A ação continuará 
porque temos obtido bons 
números de vacinação 
durante a feira noturna. 
Assim, a população tem 
uma oportunidade a mais 
para se imunizar contra 

a gripe e contra a febre 
amarela”, comentou o 
secretário municipal de 
Saúde, Luciano Firmino 
Vieira.  

Campanha 
A Secretaria de Estado 

da Saúde de São Paulo 
prorrogou a campanha de 
vacinação contra Influen-
za para a população acima 
de seis meses por mais 
30 dias. Portanto, a cam-
panha de vacinação contra 
a gripe continua sendo 
realizada nas 21 Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
de Mogi Guaçu.  

A vacinação acontece 

em período integral em 
11 postos de segunda a 
sexta-feira das 8h às 16h, 
sendo UBS Guaçu Mirim, 
UBS Zona Sul, UBS Cen-
tro de Saúde, UBS Centro 
Oeste, UBS Zona Norte, 
UBS Zaniboni I, USF Zan-
iboni II, USF Santa Cecília, 
USF Ypê Pinheiro, USF 
Martinho Prado Júnior e 
USF Chácaras Alvorada.      

E nos demais, o horário 
de atendimento é de se-
gunda a sexta-feira das 
8h às 10h45 e das 13h às 
15h30 nos seguintes pos-
tos: USF Hermínio Bueno, 
USF Eucaliptos, USF Rosa 
Cruz, UBS Ypê II, USF Alto 

dos Ypês, USF Guaçuano, 
USF Fantinato, USF Santa 
Terezinha, USF Chaparral 
e USF Suécia.     

A vacina contra a gripe 
é trivalente e protege con-
tra três cepas do vírus 
influenza: Influenza A, 
H1N1 e H3N2 e Influenza 
B.  Já a vacina contra a 
febre amarela é indicada 
a partir de nove meses 
de idade, sendo a imuni-
zação contraindicada para 
crianças com menos de 
seis meses de idade, ges-
tantes, pacientes imuno-
deprimidos (pessoas com 
o sistema imunológico 
debilitado). 

De Mogi Guaçu 

O Centro de Radiotera-
pia do Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos, na 
Zona Sul, completou no 
dia 1º de junho um ano 
de operação com am-
pliação no número de 
pacientes atendidos. Se-
gundo levantamento, no 
ano passado, no período 
de junho a dezembro, 
foram feitos 122 laudos e 
realizadas 792 consultas. 
Este ano, desde janeiro, 

foram feitos 172 laudos e 
290 consultas.  

“O Centro de Radioter-
apia está ampliando os 
atendimentos com foco 
na humanização e na 
qualidade dos atendi-
mentos. Temos muito 
orgulho de acompanhar 
o avanço desse setor tão 
importante para o mu-
nicípio e, principalmente, 
para os nossos pacientes”, 
comentou o superinten-
dente do HM, Wagner 
Cezaroni, ao enaltecer 

o trabalho da empresa 
Clinion, responsável pelo 
Centro de Radioterapia. 

O serviço de radioter-
apia é subsidiado pelo 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) com atendimento 
voltado a sete municípios: 
Mogi Guaçu, Mogi Mirim, 
Estiva Gerbi, Itapira, Casa 
Branca, Mococa e São Se-
bastião da Grama. Todas 
estas cidades integram o 
DRS (Departamento Re-
gional de Saúde) de São 
João da Boa Vista.  

O Centro de Radiotera-
pia do Hospital Municipal 
oferece tratamentos para 
pacientes com câncer 
ginecológico, urológico 
e gastrointestinal. “Nós 
já estamos em contato 
com o DRS de São João 
da Boa Vista para am-
pliarmos nossos serviços 
passando a oferecer tam-
bém radioterapia para os 
pacientes com câncer de 
cabeça, pescoço e tórax”, 
ressaltou Wagner Ceza-
roni. 
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Jogos Regionais: Vôlei Feminino de 
Artur Nogueira estreia com vitória 
De Artur Nogueira

O time feminino da 
Associação Desportiva 
Voleibol (ADV) de Artur 
Nogueira estreou os Jogos 
Regionais com uma grande 
vitória. O campeonato está 
na 65ª edição e acontece 

em Mococa (SP) neste ano 
de 2023. A primeira dispu-
ta foi contra Campinas e o 
placar ficou em 2 sets a 1. 

Após partida difícil, Ar-
tur Nogueira derrotou a 
equipe campineira com 
as seguintes parciais: 1º 
set 25 a 15 para as atletas 

nogueirenses, 2º set 25 a 
15 para as adversárias e o 
3º set, 15 a 8, consagrou a 
vitória de Artur Nogueira.

CHAVES
O voleibol feminino livre 

foi dividido em dois grupos. 
No grupo A, está Ameri-
cana, Araras, Casa Branca 

e Bragança Paulista. Já no 
grupo B, de Artur Nogueira, 
estão as equipes de Itatiba, 
Campinas e Limeira.

A próxima partida será 
contra Itatiba, amanhã, 4 
de julho, às 9h, no ginásio 
1 da Associação Esportiva 
Mocoquense (AEM).

Amparo terá mais de 120 atletas nos 
Jogos Regionais

Equipe de Campinas conquista campeonato regional 
de Futsal

Guaçuanos participam da final 
estadual dos Jogos Abertos da 

Juventude em Tatuí 

Paulínia realiza a Maratoninha Kids 2023 no 
domingo, dia 9

De Amparo

A partir desta segun-
da-feira, dia 3, a Secretaria 
de Esporte e Juventude 
da Estância de Amparo 
inicia a participação na 
65ª edição dos Jogos Re-
gionais. Neste ano, a dis-

puta acontece na cidade 
de Mococa, até o dia 12 
de julho.

Amparo pertence a 4ª 
Região Esportiva do Es-
tado de São Paulo. Nesta 
edição, 44 municípios par-
ticipam da competição. 
Ao todo, 120 atletas am-

parenses estarão com-
petindo nas modalidades: 
futebol, futsal masculino e 
feminino; judô masculino 
e feminino; karatê mascu-
lino e feminino; basquete 
masculino; vôlei femini-
no; vôlei de praia femini-
no; handebol feminino; 

ginástica rítmica e malha.
“A equipe da Secretaria 

Municipal de Esporte e 
Juventude está confiante 
na participação desses 
jogos e esperançosa para 
a conquista de medalhas 
para o nosso município”, 
ressalta a nota. 

Da Redação

O prefeito Dário Saadi 
recebeu na manhã des-
ta segunda-feira, dia 3 
de julho, na Sala Azul 
da Prefeitura Municipal 
de Campinbas, dirigen-
tes, comissão técnica e 
jogadores da equipe Pulo 
Fusal, que conquistou o 
título da Taça EPTV de 
Futsal. A vitória foi no úl-
timo sábado, ao empatar 
com Valinhos, em 1 a 1, 
na decisão disputada em 
Amparo.

Durante a cerimônia, 
o prefeito Dário Saadi fez 
questão de enaltecer o 
trabalho sério desenvolvi-
do no clube. “O Jeferson 
é uma pessoa fantástica, 
de caráter, trabalha sério. 
Por isso, os resultados 
aparecem. Ele sabe das 

dificuldades que o es-
porte apresenta e supera 
situações complicadas 
com muita dedicação”, 
reforçou.

Ainda segundo o pre-
feito, “é importante agra-
decer todos os apoiadores 
que acreditam e inve-
stem no esporte, como 
instrumento de vitórias, 
mas principalmente de 
transformação de vidas”. 
“O projeto do Pulo Futsal 
é motivo de orgulho para 
todos nós”, afirmou Dário.

Além do título inédito 
para a cidade de Campi-
nas, o Pulo Futsal teve 
também Thiaquinho 
como principal artilheiro 
da taça, com 13 gols mar-
cados, o goleiro Ryan 
como o melhor de toda a 
competição e ainda gan-
hou o troféu Fair Play, de 

equipe mais disciplinada.
O Pulo Futsal é uma 

das Organizações da 
Sociedade Civil (OSCs) 
apoiada pelo Fundo de 
Investimentos Esportivos 
de Campinas (FIEC), que 
recebe verba anual des-
tinada pela Secretaria de 
Esportes e Lazer. Criada 
há 31 anos por Jeferson 
Novaes a agremiação rep-
resenta Campinas nas 
principais competições 
estaduais e nacionais.

Na cerimônia realiza-
da na Sala Azul, também 
estiveram presentes o 
secretário municipal de 
Esportes e Lazer, Fernan-
do Vanin; o presidente 
da Sanasa, Manuelito 
Magalhães Júnior; Carol 
Brasileiro, representando 
a EPTV; os vereadores 
Nelson Hossri e Otto Ale-

jandro; o ex-jogador de 
futebol Gustavo Henrique 
e vários desportistas.

 
Pulo Futsal na base
 O fim de semana para 

o Pulo Futsal foi real-
mente para comemorar, 
porque além do adulto, 
nas categorias de base o 
clube também alcançou 
ótimos resultados: a equi-
pe sub 13 foi campeã da 
Liga Paulista de Futsal 
ao derrotar na decisão 
por 5 a 1, o River Belém, 
da cidade de São Paulo. 
O sub 15 foi vice campeão 
porque na final perdeu 
para Botucatu por 5 a 3.

O importante do proje-
to é a formação e o desen-
volvimento de jogadores 
da própria cidade.

Os atletas adultos, 
campeões da Taça EPTV 

de Futsal, viajam ainda 
nesta segunda-feira para 
representar o município 
de Campinas nos Jogos 
Regionais de Mococa, já a 
partir desta terça-feira, 4 
de julho, contra a equipe 
de Limeira.

A delegação campinei-
ra tem os jogadores Bigon, 

Ryan, Biro, Billy, Manoel, 
Lucca, Murillo, Gafanha, 
Caio Carioca, Faustino, 
Thiaguinho, Alex Dias, 
João Farias, Jean, Léo, 
Matheus, Caíque e Tiago 
Kubik. A comissão técnica 
comandada por Everton 
Alemão, também estará 
completa nos jogos.

De Mogi Guaçu 

Entre os dias 23 e 30 
de junho, as equipes de 
dama e xadrez de Mogi 
Guaçu participaram da fi-
nal do 38º Jogos Abertos 
da Juventude do Estado 
de São Paulo, em Tatuí. 
O município participou 
pela primeira vez na mo-
dalidade de damas e ficou 
em 5º lugar. Já a equipe 

de xadrez terminou na 
6ª colocação. Os atletas 
são alunos da Escola Es-
tadual Luiz Martini e in-
tegram também os times 
da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (SEL). 

Cerca de quatro mil 
atletas de 10 a 19 anos 
de idade participaram da 
competição organizada 
pelo Governo Estadual. 
Disputam a fase final dos 

Jogos Abertos da Juven-
tude, as 12 melhores ci-
dades do Estado de São 
Paulo, de acordo com a 
classificação de suas re-
spectivas modalidades. 
Ao todo, foram 15 modal-
idades. 

Os Jogos Abertos da 
Juventude fazem parte 
do calendário oficial de 
competições e eventos da 
Secretaria de Esportes 

do Estado de São Paulo 
e movimentam cerca de 
250 mil pessoas por ano. 
E desde fevereiro, mais de 
25 mil atletas de 350 mu-
nicípios participaram das 
fases regionais e sub-re-
gionais nas oito Regiões 
Esportivas do Estado de 
São Paulo. Em Tatuí, es-
tiveram presentes os mel-
hores de cada uma das 15 
modalidades.

De Paulínia

A Prefeitura realiza no 
próximo domingo, 9, a 
Maratoninha Kids 2023, 
na Lagoa do João Aranha, 

a partir das 9h, para cri-
anças e adolescentes de 0 
até 12 anos.

As inscrições são gra-
tuitas e devem ser real-
izadas até sexta-feira, 7, 

às 14h, pelo site:
www.paulinia.sp.gov.

br
“Para incentivar a 

prática esportiva e en-
treter as crianças e ado-

lescentes, vamos realizar 
a Maratoninha Kids, um 
evento gratuito para toda 
família”, comentou Alex-
andre Fávaro, secretário 
de Esportes, Cultura, Tur-

ismo e Eventos.
Os percursos terão 

entre 100 e 200 met-
ros, variando conforme 
a idade do participante. 
Crianças com até 2 anos 

deverão correr acompan-
hadas de um adulto.

No total, há 500 vagas 
disponíveis e, ao final, 
todos os corredores rece-
berão medalha.


